

Enseignement Supérieur et Recherche - Fête de la Science 2004 - Manifestation «Besançon, le temps des étudiants» - Attribution de subventions

M. l'Adjoint MAIRE, Rapporteur :

I - Soutien à la Fête de la Science 2004

Depuis 13 ans, le Ministère délégué à la Recherche organise la Fête de la Science, dont l'objectif est de familiariser et sensibiliser le public aux sciences et technologies : sciences de la vie et de l'univers, sciences de l'ingénieur, mathématiques et sciences physiques, sciences de l'homme et de la société...

Les acteurs de la recherche et de la culture scientifique et technique s'investissent dans cette manifestation pour faire partager leurs savoirs et pour instaurer un dialogue entre la communauté scientifique et les citoyens. Ainsi, du 11 au 17 octobre 2004, le public est invité à participer à différentes actions pour découvrir, comprendre, expérimenter et débattre sur la science d'aujourd'hui et de demain.

A Besançon, l'association des «Amis du Muséum de Besançon» est chargée de coordonner cette manifestation (en lien étroit avec le Pavillon des Sciences de Montbéliard, coordinateur régional de ces rendez-vous scientifiques).

Un village des sciences se tiendra dans la cour du Musée du Temps du 15 au 17 octobre 2004. Comme l'an dernier, le public bisontin sera invité à expérimenter les phénomènes scientifiques, à rencontrer des chercheurs, à apprendre et à découvrir le monde de la recherche et des technologies.

Ces rendez-vous ludiques qui ont déjà connu un réel succès (près de 5 000 visiteurs en 2003) prennent un relief particulier cette année avec l'inauguration le 15 octobre du Pendule de Foucault du Musée du Temps.

Outre le soutien de la Ville de Besançon, en termes de communication et de logistique, le Conseil Municipal, sur avis de la Commission Culture - Enseignement Supérieur - Coopération décentralisée, est sollicité pour verser à l'association «Les Amis du Muséum de Besançon», une subvention de 2 000 €.

Cette subvention sera imputée sur les crédits inscrits au budget primitif 2004, au chapitre 65.23.6574.400.

II - Manifestation «Besançon, le temps des étudiants»

Afin d'accueillir au mieux les nouveaux étudiants, la Ville de Besançon et l'Université de Franche-Comté souhaitent marquer la rentrée universitaire par l'organisation d'un événement chaleureux et festif. Aussi, dans la continuité de l'édition 2003, une manifestation intitulée «Besançon, le temps des étudiants» est prévue du lundi 27 septembre au jeudi 30 septembre 2004.

Ces journées seront marquées par différentes animations culturelles et associatives avec un temps fort le mercredi 29 septembre, au centre-ville, avec le forum d'information et un spectacle de rue.

Durant toute la semaine des étudiants auront la possibilité de faire connaître leurs projets par le biais d'expositions dans les vitrines et magasins des commerçants du centre-ville.

Les soirées seront ponctuées par différentes animations : représentations théâtrales à la Bouloie, concerts sous le chapiteau du Magic Mirror, un spectacle déambulatoire de la compagnie du Pudding Théâtre, des soirées sportives avec le SUAPS (Service Universitaire des Activités Physiques et Sportives) à la Bouloie ainsi qu'une animation spéciale étudiante à la Patinoire La Fayette.

La journée du mercredi 29 septembre, les étudiants pourront s'informer sur les études, les stages, la santé, les déplacements locaux et régionaux, la vie culturelle, sportive, économique et sociale bisontine, dans le cadre du forum installé dans la cour du Musée du Temps (Palais Granvelle) où seront réunis une vingtaine de stands d'information et d'échanges. Place Granvelle, une «scène ouverte», sous chapiteau, permettra d'assurer la retransmission en direct par Radio Campus des différentes prestations artistiques estudiantines.

Des parcours de découverte de la ville organisés en partenariat avec l'Office de Tourisme et l'Université de Franche-Comté permettront aux nouveaux étudiants de découvrir ou redécouvrir la richesse du patrimoine urbain.

En lien avec deux associations «Ça joue !» et «SEME», le volet festif de cette manifestation se poursuivra par des concerts dans différents cafés-bars partenaires qui accueilleront différents groupes musicaux.

La Ville de Besançon est très attentive à ces nouveaux étudiants et souhaite faciliter leur intégration en leur réservant le meilleur accueil dans la ville universitaire où ils vont désormais vivre.

La Ville, co-organisatrice avec l'Université de cette manifestation, assurera d'importantes prestations de communication et de logistique.

Le Conseil Municipal est également invité à approuver le versement de deux subventions financées par prélèvement sur les crédits inscrits au budget primitif 2004 à la rubrique enseignement supérieur :

- pour l'Université de Franche-Comté un montant de 3 000 € imputable au chapitre 65.23.65731.400,

- pour l'association «Ça joue !», co-organisatrice de la soirée de clôture dans les bars, un montant de 1 500 € imputable au chapitre 65.23.6574.400.

Le Conseil Municipal est invité à approuver ces différentes propositions.

«M. Sébastien MAIRE : Je voulais juste dire un petit mot sur la deuxième édition du temps des étudiants qui avait remporté un franc succès l'année dernière. Le programme a été distribué un petit peu tard mais il a dû circuler sur les tables avec un petit guide qui a été réalisé et qui sera distribué à cette occasion. Le but est de faciliter l'intégration de l'étudiant à l'Université mais aussi dans la ville dans laquelle il va passer quelques années et peut-être rester, nous l'espérons. Il y aura donc tout un volet informatif sur la vie pratique de l'étudiant, transport, logement, santé, etc. au Musée du Temps avec des stands ainsi qu'un parcours de découverte de la ville qui sera organisé en partenariat avec l'Office de Tourisme. Et puis il y a évidemment un volet culturel, sportif et festif, je vous laisserai voir cela dans le programme, partenariat avec le Magic Mirror, la patinoire, le Théâtre de la Bouloie, des spectacles de rues et ces trois jours se termineront par une soirée organisée dans les cafés concerts du centre-ville. A noter le travail important qui a été réalisé en concertation avec les patrons de cafés, le service Hygiène-Santé de la Ville, le service Politique de la Ville, les Polices Municipale et Nationale pour concilier à la fois la vie festive pendant cette soirée mais également la tranquillité des riverains qui est un élément très important.

M. Jean ROSSELOT : Juste un mot pour me réjouir de ce programme. Sur le côté festif, rien à dire. Mais il faut aussi se saisir d'opportunité comme celle-là pour voir plus loin sur le côté un peu stratégique dans un monde qui devient un grand village. Je trouve que c'est dommage qu'il n'y ait pas de réflexion au niveau de la ville et peut-être en partenariat avec les autres grandes collectivités pour capitaliser le passage ou le séjour des étudiants dans la capitale régionale. Au fond c'est un atout qui a toujours été là et

dont on n'a jamais vraiment eu une grande conscience sur le plan stratégique pour le développement à long terme de la ville. Je veux dire par là qu'il faudrait voir dans quelle mesure tous les étudiants ou une partie d'entre eux qui passent sur Besançon peuvent par la suite, des années plus tard, là où ils sont en poste, que ce soit à l'étranger, souvent à l'étranger même ou dans d'autres villes de France, être recontactés, comment on peut les retrouver, comment on peut les faire revenir à Besançon. Ça nécessiterait peut-être peu de travail, il suffirait de les enregistrer d'une manière ou d'une autre, même si ce n'est pas le mot qui convient, mais je pense qu'il y a une réflexion stratégique sur le comment saisir le passage d'étudiants étrangers et français dans la ville, c'est un grand atout.

M. LE MAIRE : Vous avez raison Monsieur ROSSELOT, c'est un vieux débat, ça fait au moins 20 ans que j'entends dire ça. On en a parlé avec le nouveau Président du Conseil Régional et on prendra peut-être quelques initiatives à ce sujet... Je ne te faisais pas de reproche, on n'est jamais prophète en son pays, Jean, ils t'ont envoyé à Belfort (rires). Cela dit, sur le fond, Jean ROSSELOT a raison, on le sait bien. On dit que les étudiants qui passent au CLA sont des ambassadeurs mais il faut faire attention quand on dit cela parce que le simple fait de dire que ce sont des ambassadeurs, ça veut dire que nous avons quelque chose d'un peu supérieur. Je pense qu'au contraire avec les étudiants du CLA il faut parler d'échanges, on leur apporte un certain nombre de choses mais eux nous apportent entre autres au niveau culturel, un certain nombre de choses.

Cela dit, beaucoup de choses sont faites, pas par les collectivités mais par des associations basées entre autres sur ces échanges d'étudiants, par exemple ce qu'on vient de faire avec Charlottesville, le mouvement étudiant, l'Université est très présente dans tout cela. Pas mal de contacts sont établis entre autres au niveau des étudiants qui viennent de l'Université, spécialement du CLA. Dans le domaine de la médecine par exemple il y a beaucoup d'échanges qui se font entre étudiants, au niveau de l'ENSM aussi. Sur le fond, Jean ROSSELOT a raison mais si c'est facile à dire c'est un peu plus compliqué à faire, mais il y a une piste de réflexion, je t'en donne acte. Et j'espère que tes successeurs au Conseil Régional auront plus de chance et seront plus entendus que tu ne l'as été, ce que je déplore.

M. Jean ROSSELOT : Je t'en remercie.

M. LE MAIRE : C'est bien à ton service».

Après en avoir délibéré et sur avis favorable unanime de la Commission n° 5, le Conseil Municipal, à l'unanimité, décide d'approuver les propositions qui lui sont soumises.

N'ont pas pris part au vote : M. le Maire et M. MAIRE.

Récépissé préfectoral du 24 septembre 2004.